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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ 45.395.704/0001-49 

Ata nº 003 – Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo – 25-11-2020 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de novembro de dois mil e vinte, em reunião agendada no 

Auditório Elmano Ferreira Veloso, localizado na sede da Fundação Cultural Cassiano Ricardo, 

sito à Avenida Olívo Gomes, nº 100, Santana, São José dos Campos (SP), para Reunião 

Extraordinária do Conselho Deliberativo, conforme convocatória enviada, que contou com a 

pauta: 1) Aprovação da Ata nº 002, de 07 de outubro de 2020. 2) Indicação de nomes para 

composição da Lista Tríplice – Biênio 2021/2022. 3) Aprovação de Edital para Projetos 

LIF-2021. 4) Explanação Processo de Indicação de nomes para o Conselho Gestor – 

Biênio 2021/2022. O Presidente fez a abertura agradecendo pelas presenças e solicitando que 

cada um tomasse o seu lugar, mesmo que espalhados, devido à marcação de cadeiras devido o 

momento atual de pandemia. Seguindo, indagou se todos haviam recebido a pauta e fazendo 

constar que já havia quórum necessário que contou com 17 (dezessete) Conselheiros em 

condições de indicar nomes, disse ainda entender da dificuldade do momento e que estaria na 

reta final da sua gestão, em dezembro, e que começaria o processo sucessório com a pauta 

principal da indicação de candidatos. Prosseguindo, disse que a reunião de votação dos nomes 

era em data mais longa, pois o regimento exige 30 (trinta) dias depois da reunião de indicação 

de nomes e que seria uma data ingrata, ou seja 29 de dezembro, entre o Natal e Ano Novo, mas 

que não houve outra alternativa e que falaria disso no final para que haja um comprometimento 

dos Conselheiros presentes, ou seja conseguir a confirmação de quórum mínimo exigido para a 

citada reunião em formato presencial, pois do contrário, deviam  ser buscadas alternativas em 

formato online, mas que o ideal seria presencial. Prosseguindo com o item 1 da pauta, colocou 

a Ata nº 002 para aprovação, ocasião em que esta foi aprovada por unanimidade. Continuando 

com o item 2 para indicação de nomes para a Lista Tríplice, chamou um a um dos Conselheiros 

presentes, fazendo uso da lista de presença para que indicasse um nome para compor a lista. 

Prosseguindo, chamou o representante das Associações Desportivas-ADC’s Conselheiro 

Milton Faria Diniz, que disse não indicar naquele momento. Prosseguindo, a Conselheira 

Maria Auxiliadora, representante das Entidades Religiosas, se absteve de indicar.  

Continuando, a Conselheira Gisele Moreira, representante da Secretaria Municipal de 

Educação, indicou o nome de Washington Freitas (Tom Freitas). O Conselheiro Marco 

Olivatto, representante da Secretaria de Esporte e Lazer, indicou o Washington Freitas. A 

Conselheira Roberta Borrego, representante do segmento Instituições Nacionais de Assistência 

e Serviço Social e Formação de Mão de Obra da Indústria e Comércio – SESI, indicou o nome 

de Roberval Rodolfo de Oliveira.  O Conselheiro Ênio José Silva Campos Lobo, 

representante das Instituições Empresariais, indicou o nome de Eduardo Sás Piloto.  

Prosseguindo, a Doutora e Conselheira Cristiane Aparecida M. de Lima Ferrari, representante 

do segmento Profissionais Liberais – OAB, indicou o nome de Washington Freitas.  

Continuando, o Conselheiro José Roberto Cannizza Filho, representante do Corpo Docente dos 

Cursos de Nível Superior – UNIVAP, indicou o nome de Washington Freitas. Continuando, a 

Conselheira Mônica Morais de Oliveira Ribeiro, representante do Corpo Discente das Escolas 
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dos Cursos de Nível Superior, indicou o nome de Washington Freitas. Continuando, o 

Conselheiro Paulo Roberto Fernandes, representante do segmento Instituições Culturais, 

indicou o nome de Washington Freitas. Continuando, o Conselheiro Fernando Scarpel, 

representante do segmento Cultural – Teatro da Rua Elisa, indicou o nome de André Silva dos 

Santos - André Ravasco (Diretor do Teatro da Rua Elisa). Prosseguindo, a Conselheira Hind 

Nader Elkhouri, representante do segmento Clubes e Serviços – Lions Esplanada, indicou o 

nome de André Homem de Mello.  O Conselheiro Newton Camargo Moraes, representante do 

segmento Clubes e Serviços – Rotary, indicou o nome de André Homem de Mello. A 

Conselheira Christina Nancy Camargo Hernandes, representante do segmento Personalidades 

de Notável Saber da Área Cultural, indicou o nome de Washington Freitas. O Conselheiro 

Constantin Filippiadis, representante também do segmento Notável Saber na Área Cultural, 

indicou o nome de  Washington Freitas. Prosseguindo e com a palavra, o Conselheiro Vicente 

Cioffi, representante dos Empregados da Fundação Cultural, disse que o seu nome para 

concorrer à lista tríplice foi indicação dos colegas da FCCR, portanto o nome indicado foi 

Vicente Cioffi. Voltando um pouco, o Conselheiro Milton Faria Diniz que não havia indicado 

naquele momento, agora sim, indicou o nome do Washington Freitas, ocasião em que o 

Presidente frisou a indicação de 07 (sete) nomes.  O Presidente agradeceu e disse que haveria 

continuidade dos trabalhos, pois os indicados deveriam protocolar na Secretaria Geral a 

anuência de concordância para participar do processo da lista tríplice, até o dia 11 de dezembro. 

Prosseguindo, a Conselheira Maria Auxiliadora, que não havia indicado antes, se manifestou 

dizendo ser representante do segmento das Entidades Religiosas e indicou o nome de Irmã 

Vera Letícia, ficando assim com 08 (oito) nomes indicados. O Presidente agradeceu mais uma 

vez aos Conselheiros e dando continuidade à pauta disse que chamaria o Washington Freitas, 

tendo em vista que ele coordena os assuntos relativos à LIF – Lei de Incentivos Fiscais e do 

FMC – Fundo Municipal de Cultura e que este esclareceria sobre dois itens de pauta que 

ficariam prejudicados no momento. Cumprimentando os Conselheiros, o Sr. Washington disse 

agradecer pelas indicações recebidas, seguida de informação de que o Sr. Antonio – SEC/LIF 

não pode estar presente na reunião, devido a um problema de saúde e assim sendo, fez a 

explicações, dizendo que estava em pauta  o processo e seleção de indicação dos Conselheiros 

ao FMC – Fundo Municipal de Cultura, assim como a Aprovação do novo Edital da LIF – Lei 

de Incentivos Fiscais, ocasião em que pediu para retirar da pauta o assunto do Edital, dizendo 

que este entraria na próxima reunião e que seria encaminhado com tempo hábil para análise dos 

Conselheiros e quanto à indicação dos nomes para o Conselho Gestor, para quem não conhecia 

ele fez explicação simples, dizendo que esse Conselho é composto pelo Presidente do Conselho 

Gestor, que nesse caso é o Presidente da FCCR, mais 02 (dois) membros do poder executivo  

03 (três) membros da sociedade civil, estes últimos, indicados pelo Conselho Deliberativo, 

ocasião em que disse que os nomes poderiam ser indicados naquela reunião e a votação em 

próxima reunião, tendo em vista que os atuais membros não poderiam ser reconduzidos, pois já 

haviam cumprido os dois mandatos. Prosseguindo, fez leitura em multimídia das atribuições do 

Conselho Gestor, entre elas, elaborar o Plano Anual de Aplicação de Recursos, fixar os 

critérios e condições de acesso aos recursos do Fundo, fiscalizar a aplicação, bem como aprovar 

os projetos apresentados pelo Poder Público Municipal, desde que não sejam financiados por 

recursos proveniente do repasse, entre outros. Prosseguindo, disse que os membros indicados, 
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que se dispuserem a fazer parte desse Conselho, deverão protocolar na Secretaria do Fundo, na 

FCCR, o aceite com documento de identidade, bem como o currículo. Continuando, exibiu o 

calendário proposto, ou seja, indicação ou auto- indicação dos nomes no dia 25/11/2020, com 

entrega dos documentos até 02/12/2020, até às 12h00. Prosseguindo, disse aos Conselheiros 

que já havia uma reunião, dia 02/12/2020, no calendário de reuniões ordinárias, porém estava 

muito próxima e pedindo licença ao Presidente, fez proposta para que a votação dos nomes 

fosse feita em reunião no dia 09/12/2020, em formato online, ocasião em que a proposta foi 

aceita e deu-se início às indicações dos nomes pelo Conselho Deliberativo, ocasião em que o 

Presidente fez registrar uma observação do Dr. Wagner, Chefe de Gabinete, dizendo que aquele 

que for indicado e votado, não pode participar dos projetos do Fundo Municipal de Cultura, 

nem das Comissões do Conselho Deliberativo. Prosseguindo, deu início às indicações dos 

nomes, chamando o Conselheiro Vicente Cioffi que fez 03 (três) indicações, quais sejam: 

Gabriel Alves da Silva Junior, ex-conselheiro do Conselho Deliberativo e do Conselho 

Gestor. Indicou também o Conselheiro Fernando Scarpel e Sra. Aline Souza, dizendo ser 

esta do Fórum de Produtores Culturais, do município. O Conselheiro Milton se absteve de 

indicar nome. A Conselheira Maria Auxiliadora dos Santos, também se absteve de indicar 

nome. A Conselheira Gisele Martin indicou o nome de Fernando Scarpel. O Conselheiro 

Marco Antonio Olivatto  colocou o seu nome à disposição.   A Conselheira Roberta Adriana 

Borrego indicou o nome de Roberval Rodolfo de Oliveira. O Conselheiro Ênio José Silva, 

indicou o nome de Roberval Rodolfo de Oliveira. A Conselheira Doutora Cristian Aparecida 

M. de Lima Ferrari se absteve de indicar nome. O Conselheiro José Roberto Cannizza 

indicou o nome de Maria Lúcia Gomes. A Conselheira Mônica Morais se absteve de indicar 

nome. O Conselheiro Paulo Roberto Fernandes indicou o nome de Marco Aurelio Oliveira. 

O Conselheiro Fernando Scarpel indicou o nome de Aline Souza. A Conselheira Hind Nader 

Elkhouri  se absteve de indicar nome. O Conselheiro Newton Camargo se indicou.  A 

Conselheira Christina Hernandes se absteve de indicar. O Constantin Filippiadis se absteve de 

indicar nome. Prosseguindo, o Presidente disse ter encerrada a indicação de nomes para o 

Conselho Gestor, que ficou composto com a indicação de 08 (oito) nomes. Prosseguindo, o 

Presidente pediu para voltar à planilha da indicação dos nomes da Lista Tríplice, tendo em vista 

a chegada  da Conselheira Suplente Nathalia Adriana Pereira dos Santos, representando a 

Titular Lucema de Morais Barbero, do segmento Associações e Sindicatos de Empregados – 

Sindicato dos Servidores Municipais que indicou para a lista tríplice o nome de Aline Souza. 

A Conselheira Nathalia indicou para o Conselho Gestor o nome de Genilton Junior. O 

Presidente informou a conclusão dos trabalhos de indicação de nomes do Conselho 

Deliberativo e do Conselho Gestor. Prosseguindo e conforme havia falado no início, ressaltou a 

data de 29 de dezembro, prazo regimental de 30 dias, para a realização da reunião de votação 

dos nomes para a Lista Tríplice, em razão também da prorrogação de prazo das eleições 

municipais. O Presidente pediu comprometimento de quórum mínimo para a reunião presencial 

de 29/12/2020, devido à formalidade do processo e que os indicados também poderão contar 

com um tempo mínimo de apresentação para os demais Conselheiros, ressaltando a importância 

da reunião, e que se não fosse possível, que os Conselheiros se manifestassem naquele 

momento, porque do contrário teria que fazer online.  Registra-se o comprometimento do 

quórum mínimo para tal feito. O Conselheiro Vicente, disse achar melhor online, porém não 
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saberia como proceder, online, à votação, no caso de ser voto secreto e online deve ser voto 

aberto, ocasião em que voto aberto ou secreto, deverá ser consultada a assembleia no dia da 

reunião. Ainda com a palavra, o Conselheiro Vicente informou aos Conselheiros, dizendo que o 

Presidente já tinha ciência, sobre o Edital de cadastramento e/ou recadastramento para o 

Conselho Deliberativo de 2021-2022, para as Instituições que participam, dizendo que foi 

publicado em outubro, mas que o prazo foi curto. Prosseguindo, disse que com a justificativa 

também da pandemia, fez solicitação ao Presidente para a republicação do Edital, ressaltando 

que o Presidente, de pronto, acatou o pedido e assim fez nova publicação, cujo prazo para esse 

cadastro seria até 04 de dezembro de 2020. O Conselheiro Vicente agradeceu ao Presidente por 

ter atendido a solicitação, pois que atende a todos que fazem parte do Conselho Deliberativo. O 

Presidente agradeceu ao Conselheiro, dizendo que, devido ao período eleitoral, não podia fazer 

publicidade, mas que nesse caso, uma publicidade regular que o regimento obriga, foi 

cumprida. Finalizando e após o comprometimento do quórum, foi distribuída a convocatória 

para a reunião do dia 29/12/2020, ocasião em que o Presidente disse poder contar com o 

quórum para fazer a deliberação da escolha da Lista Tríplice, para que assuma o novo 

Presidente da FCCR no dia 1º de janeiro, com a indicação do Sr. Prefeito, ressaltando que a 

lista com os 03 (três) nomes segue para escolha do Sr. Prefeito, já no dia 30 de dezembro e este, 

então terá cinco dias, depois da posse para fazer a escolha do novo Presidente. O Presidente 

agradeceu aos Conselheiros por todas as reuniões feitas durante os 04 (quatro) anos da gestão 

dele, frisando que a participação de cada um deles era de suma importância para o 

desenvolvimento dos trabalhos da Instituição, dizendo ter cumprido a missão em fazer aquilo 

que foi proposto e que as atividades culturais da cidade, às vezes com bastante dificuldade, 

porém com mais acertos do que erros. Agradeceu aos funcionários, dizendo que o Washington 

colaborou muito, a Julia, o Dr. Wagner, a Dra. Camila, o Conselheiro Vicente e que no geral, 

só tinha a agradecer. Nada mais a registrar, a reunião foi encerrada. Eu, Julia de Castro Silva 

Ivo, lavrei a presente. 
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Presidente do Conselho Deliberativo 
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